

## 6 – 19. Jeanne Barret vue et racontée par l'écrivain Saint Germain

Saint-Germain place la maladie de Jeanne Barret à Montevideo, alors que Vivès la place à Buenos-Aires. Jeanne .Barret aurait-elle été enceinte ?

**Journal de Saint-germain le 23 may écrivain sur la Boudeuse.**

*« Il y avoit longtenps que l'on soupçonnoit que M.de Commerson, médecin botaniste, embarqué à bord de l'Etoile, avoit une fille pour domestique, qu'il avoit embarqué à Rochefort ; dès Montevideo, il en étoit beaucoup question ; divers matelots avoient voulu la visiter. Mais le capitaine qui, je crois, n'étoit pas intéressé au secret, fit faire à cet égard des defferences les plus sévères. Mais aujourd'hui ce n'est presque plus un mistere. Divers jeunes gens l'ont visité malgré toutes les précautions, plaintes de M.de Commerson ; et c'est réellement une fille. Elle est jeune mais n'est pas belle. Elle se bandoit le sein pour cacher davantage son seze.»*

*« je crois pieusement que M.Commerson à son âge, et instruit comme il doit l'être du scandale que cela pouvoit causer dans une longue campagne parmi un équipage et que cela est totalement oposé aux Ordonance de sa Majesté, n'aura point connu son sèze en l'embarquant. Mais il la connoissoit à Montevideo, on en a même des preuves assez certaines. Pourquoi ne pas la renvoyer avec les habitantes des Malouines de Montevideo ? Je crois que cette fille sera la seule de son sèze qui fait le tour du monde ».*